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Betreff:

Sachstandsbericht Sanierung/Wiedereinrichtung der gymnasialen Oberstufe an der Wilhelm-
Leuschner-Schule
- Antrag der Fraktion Linke&Piraten vom 13.03.2019 -  

Antragstext:

Seit Jahren fordern die Ortsbeiräte AKK die Wiedereinrichtung einer gymnasialen Oberstufe an der 
Wilhelm-Leuschner-Schule (WLS). Gegenwärtig besteht keine Möglichkeit, an einer Schule in 
diesen drei Stadtteilen (mit rund 30.000 Einw.) das Abitur zu machen. Angesichts der besonderen 
Sozialstruktur der AKK-Stadtteile mit einem überdurchschnittlich hohen Anteil von Kindern und 
Jugendlichen, deren Erstsprache nicht Deutsch ist, die als "Seiteneinsteiger" in das 
Regelschulsystem kommen und sich dort entwickeln, kommt der WLS eine besondere Bedeutung 
zu. 
Schülerinnen und Schüler, die an der WLS die Berechtigung zum Besuch der gymnasialen 
Oberstufe erwerben, müssen nicht nur die Schule verlassen, sondern haben zur nächsten 
eigenständigen Oberstufe einen langen Schulweg. Nach Ausbau der Martin-Niemöller-Schule wird 
sich der Schulweg (zum dann einzigen Oberstufengymnasium mit traditionellen Angebot, der Carl-
von-Ossietzky-Schule) noch einmal deutlich verlängern. Seitens des Schuldezernats wurde der 
Schule die Option zur Wiedereinrichtung der Oberstufe für die nächste Novellierung des 
Schulentwicklungsplans in Aussicht gestellt.
Angesichts der zu erwartenden starken Zunahme an Einwohner*innen in AKK in den nächsten 
Jahren in einer Größenordnung von bis zu 10.000 Menschen (ohne Kastel-Ostfeld! - durch die 
Wohnbebauung auf dem ehem. LINDE-Areal, Nachverdichtungen der GWW u.a. In allen drei AKK-
Stadtteilen, "Kastel-West"/Wiesbadener Straße, "Kastel Housing" und "Kastel-Mitte") sind die noch 
vorhandenen Möglichkeiten der Erweiterung an der WLS von großer Bedeutung.
Zur Erfüllung ihrer Funktion ist die WLS allerdings schon heute dringend darauf angewiesen, dass 
die schon seit Jahren ausstehende und auch von den Ortsbeiräten AKK dringlich geforderte 
Sanierung der Schule endlich erfolgt.

Der Ausschuss wolle beschließen:

Der Magistrat möge Auskunft erteilen zu folgenden Fragen:

1) Wie hat sich die Anwahl der WLS beim Übergang von der Grundschule in die 
Sekundarstufe I in den letzten Jahren (unter der neuen Schulleitung und der Profilbildung) 
entwickelt? Wie hat sich die Zahl der "Erstwahlen" entwickelt? Wie viele Schüler*innen 
wurden von außerhalb von AKK in die 5. Klassen aufgenommen?

2) Wie ist der Sachstand, wie ist der Zeitplan für den Ausbau der Mensa?
3) Wie ist der Zeitplan für die anstehende Sanierung? Welche Lösungen werden gegenwärtig 

für Sanierung/Ausbau favorisiert?
4) Wie sind die (auch zeitlichen) Planungen für die Wiedereinrichtung der gymnasialen 

Oberstufe an der WLS? In welcher Höhe müssten dazu Mittel im Haushaltsplan 2020/21 
bereit gestellt werden?
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